

---

**PORESTO!**  
Dignidad, Identidad y Soberanía

## Logra reducción de deuda bancaria

**Pese al enorme débito heredado, la administración de Carlos Joaquín González ha controlado el crecimiento de pasivos\* La titular de la Sefiplan, Yohanet Torres Muñoz, informó que no ha habido aumento en este rubro y se ha obtenido una mínima disminución del monto total, por lo que Quintana Roo pasó del segundo al cuarto lugar nacional en déficit per cápita \* Lo anterior implicó una mejora en la calificación de S&P Global y HR Ratings que sitúan a la entidad con puntuación “BBB” \* Además, se han implementado estrategias de estímulos fiscales que incrementan la recaudación**

Septiembre 19, 2019

CHETUMAL, 18 de septiembre.- A pesar del enorme endeudamiento heredado, la administración de Carlos Joaquín González ha permitido contener el sistemático y creciente aumento que arrastraba la deuda bancaria de largo plazo de Quintana Roo.

En conferencia de prensa, la titular de la Sefiplan, Yohanet Torres Muñoz, informó que no se ha incrementado la deuda bancaria y que se ha logrado una mínima reducción del monto total. Expuso que como consecuencia, Quintana Roo ha pasado del segundo al cuarto lugar nacional de endeudamiento per cápita.

Torres Muñoz explicó que la Deuda Pública Directa de Largo Plazo ha mantenido un adecuado balance sin incrementar monto y plazo, gracias al refinanciamiento del 2016 y la reestructura del 2018, con una reducción en las sobretasas de interés.

Lo anterior implicó una mejora en la calificación, siendo que para las calificadoras S&P Global y HR Ratings mejoró a “BBB”.

Respecto al endeudamiento per cápita, Torres Muñoz dijo que al cierre de 2018 se tiene un promedio de deuda por habitante de 11 mil 66 pesos, colocándose por debajo de estados como Nuevo León, Chihuahua y Coahuila. Reconoció que en este rubro la entidad se ubica en cuarto lugar nacional.

Aunque no se ha contratado más deuda, el gobierno del estado ha recurrido a arrendamientos por montos importantes, como es el caso de las cámaras de videovigilancia para la zona norte del estado y la construcción del C5.

El Congreso del Estado aprobó el año pasado por la vía rápida un arrendamiento por hasta 2 mil 900 millones de pesos para este proyecto.

La titular de la Sefiplan dijo que se han invertido poco más de 963 millones en el proyecto prioritario “Quintana Roo Seguro”, lo que implica la colocación de cámaras de videovigilancia y la construcción del C5.

Mejoran los servicios y

la recaudación estatal

Otro tema abordado por la titular de la Sefiplan fue que se han implementado estrategias de estímulos fiscales que incrementan la recaudación por la normalización de las obligaciones de los contribuyentes y que generan beneficios a la economía de los quintanarroenses, además se ampliaron las opciones de pago con los convenios entre el gobierno del

estado y las sucursales Telecomm, además de la cadena comercial Oxxo, permitiéndoles cumplir con sus pagos en tiempo y forma.

Para una mejora continua se modernizan los trámites y requisitos para la obtención de las Licencias de Bebidas Alcohólicas, disminuyendo el tiempo de respuesta menor a 30 días. De la misma forma, está el proyecto de Modernización Catastral, donde los ciudadanos cuentan con servicios e información de sus propiedades y patrimonio, reduciéndose los tiempos de atención y teniendo certeza jurídica con la garantía de contar con levantamientos topográficos precisos.

Finalmente, Torres Muñoz manifestó que el gobierno del estado y la Sefiplan reafirman su compromiso para tener finanzas sanas que permitan implementar políticas estables y programas sociales adecuados.